

# 学校運営委員会だより No.10

委員長 松浦 和輝  
校長 後藤 真司

●2月9日(木) 17時00分～ 第10回 学校運営委員会開催

於：図書館

《出席者》 大高 真佐子 尾形 彩子 杉田 茂 高成田 享 田中 賢一

土谷 隆 鳥海 香苗 松浦 和輝 後藤 真司(校長)

(教員) 小林 保子副校長 境野 孝徳主幹教諭 大橋 佑基主幹教諭

眞壁 祥子教諭 向井 紗織教諭

## (1) 委員長挨拶

◇今年度の委員会も残すところあと2回となりました。漢字検定は106人が受検し、無事に終了しました。学校運営委員会の取組が滞りなく終わるよう、協議・運営していきたいと思います。

## (2) 部会報告

### 【学習支援部会】

- ・漢字検定の運営を手伝ってくださっている方が現6年生の保護者に多いため、来年度以降の運営が心配でした。今回、手伝ってくださった方々に運営を手伝ってくださるようお願いしました。
- ・感染症での欠席の場合は、受検の権利を1年繰り越せるので、来年度につなぎます。今後は、結果が届いてから、表彰セットを活用して、子どもたちの頑張りを称えていきたいと思います。
- ・子どもたちが試験を受ける時に緊張感もあり、とてもよい取組だと思います。お手伝いしてくださっている方々は母親が多かったので、父親にも参加していただけると子どもたちの社会性がさらに育っていくと思います。今後も、保護者にお手伝いいただけるようにしていきたいです。
- ・子どもたちの学びの場をつくってくださったことに大変感謝しています。学習支援の会、保護者有志の方々にご協力いただき、無事に運営することができました。事前の準備、当日の運営など、細かに打ち合わせをしていただきありがとうございました。表彰セットの活用については、学校で考え、学校運営委員会、学習支援の会に報告していきたいと思います。
- ・運営委託費の扱いについては、今後、学校運営委員会で検討していきたいと思います。

### 【健全育成部会】

- ・低学年が下校時に、不審者からの声かけ事案がありました。学校、保護者、地域が連携して対応することができました。
- ・キャリア教室のお礼の手紙には、当日のメモをもとに、お礼とともに学んだことについて改めて書いていました。仕事・職業というものに対する興味・関心が一層高まったように感じます。
- ・青少年経営地区委員会主催ふれあいドッジボール大会が3月5日に開催されます。事前の練習や当日の引率などを保護者が担当します。日頃から学校でのスポーツの取組が、地域の行事と連携していくとよいと思います。
- ・来年度以降、朝、遊ぶ時間があるとよいと思います。学校が活発になっていくと思います。保護者の見守りの中、子どもたちが遊べるような環境ができたらよいと思います。
- ・今後は、「外遊び」「朝の活動」というキーワードで話題として話し合っていきましょう。

### 【環境安全・地域連携部会】

- ・校庭トイレの改修工事が終わり、多目的トイレとして使用できるようになりました。
- ・南校舎トイレの改修については、継続して要望していきます。

## (3) 教育活動の現況報告(校長より:△ 教員より:○)

○1年生は保護者がとても協力的で、学年の運営がとてもよく進んでいます。6月に学習用タブレット端末が配布していますが、学習の中で毎日使えるようにするのがなかなか難しいです。重たいものを毎日持ってきてるので、もっと活用していきたいと考えています。現在、ロイロノートを連絡帳の代わりとして活用しています。また、情報の活用の仕方についての指導をする場面もあり、保護者の方々と一緒にロイロノートを見ていただくことで、子どものネットリテラシーを育成する機会となっています。○来週本校で、1年生は桜丘幼稚園の年長組さんと交流をします。1年生が校舎を案内したり、鉛筆の使

い方を教えたりする予定です。来年はお兄さん・お姉さんになるので張り切っています。

○展覧会が無事に終わりました。展覧会後には、新しい図工の学習が始まると、「これを展覧会で見せたかった！」という子どももいて、たくさんの方々に鑑賞していただいたことが心に残っているようでした。

○5年生は、桜丘中学校に学校見学へ行きました。校舎や校庭の大きさや広さに驚き、よい経験となりました。昨日、3年ぶりに昭和女子大学人見記念講堂で開かれた音楽鑑賞教室に参加し、子どもたちはオーケストラの演奏の迫力に驚くとともに、貴重な体験をする機会となりました。

○2月を「道徳月間」として取り組んでいます。学年教員が他学級でも授業を行い、互いに授業を見合い、授業についての会話が職員室でも活発に行われています。ホームページでその様子を発信しています。

◇小1 サポーターによる支援事業を延長申請し、3学期も継続しています。

◇卒業式への対応では、参加者の制限がなくなりました。さくらの学び舎では、町会長、学校運営委員(小中)、学校関係者評議委員(小)にご案内を出させていただきます。子どもたちの卒業を祝っていただけたらと思っています。子どもたちの活動を最優先し、実施内容・方法等について計画を立てていきます。

◇学校が教育委員会に届け出る令和5年度教育課程について(案)を作成しました。また先日、学校関係者評議委員会から報告書を受け取りましたので、参考資料として配付させていただきます。

◇2年生は、地域の方々をお招きして、3年ぶりに昔遊びを通した交流会を行いました。出席していただいた地域の方々からは、「やっと来ることができました。子どもたちとふれあい、楽しかったです。今後もできることがありましたら、ぜひ、よろしくお願ひしたいです。」と嬉しいお話をいただきました。

◇今後ですが、ユニセフ募金活動、1年担任が桜丘幼稚園を訪問して行う出前授業を計画しています。また、3月1日には代表委員会が中心となって運営する6年生を送る会を2部制で行う予定です。

○令和5年度の教育課程では区の方針に基づき、「キャリア・未来デザイン教育の実現」「教育トランス・フォーメーション(DX)の推進」「多様な個性がいかされる教育の推進」を柱に進めていきます。

○学校評議については回答率がとても低かったです。今後は、メールで声かけをして回答率を上げよう工夫していきたいと思います。報告書では、気になる学年が挙がっていますが、少しずつ改善してきています。まだ、不十分な点もあるので、今後も指導を継続していくことを伝えていきたいと思います。また、令和3年度と比較すると保護者が学校へ来る機会が増えています。今後も保護者や地域との連携を深めていきたいと思います。また、今後もサポーターを多く配置できるように要望を出していく予定です。

#### (4) 各委員からの質問・意見と学校からの説明【☆：各委員 ★：校長・教員】

☆キャリア教育についてはキャリア教室を行っているので、評価に結果が出てもよいと思います。

★1月に学校評議アンケートを実施していますが、その時期に合わせてキャリア教室を実施するのは、他の学習内容などを考えると難しい面があります。キャリア教育に対する評価が低いのは残念です。

☆6年生より、5年生の満足度が低いように感じますが、いかがでしょうか。

★確かに、実態として学年差があります。それが、反映されているように思います。5年生も最高学年に向けて、自覚が芽生え、リーダーへの意識が育ってきているので、今後の成長に期待したいと思います。

☆商店街にペナントが飾られました。3・4年生のみなさん、ありがとうございました。令和5年度には夏の盆踊りが実施できそうです。運動会では、テント準備などで協力していきたいと思います。

☆昔遊びに参加しました。2年生が目をキラキラさせて参加していました。「どこに行ってもいいよ。」というと、とても意欲的に参加していました。子どもは、やらなくてはいけないことが多くて、大変そうです。気持ちのゆとりが出てきたようでした。1年生ですが、少し親も子も気持ちの面で緩みが出ていく印象です。「鉛筆が削れていない。」「授業に臨む以前の、教科書が開けない。」「次の学習の準備ができていない。」など、保護者への協力を願いできるとよいと思います。

☆地域の方々と交流がとても楽しかったようで、よい機会となったと思います。6年生を送る会に向けて歌の練習をしているようです。みんなで一丸となって6年生へ感謝を伝えようと頑張っています。

☆コロナ禍の中でできなかったことが、だんだんとできるようになっていて、とてもよいと思います。以前に参加した地域の方々との交流を思い出すと、高学年の子どもが教えている場面が見られることがありました。とてもよい活動であると思うので、これからも継続していってほしいと思います。

★令和5年度の学校運営委員会委員構成ですが、現委員の方々には引き続きお願いします。<承諾>

★次回、令和4年度 第11回学校運営委員会の開催について

令和5年3月2日(木) 17時00分より <於：図書館>